



La Fête de la Fédération (14 juillet 1790)

elle est célébrée au Champ-de-Mars à Paris, le 14 juillet 1790, premier anniversaire de la prise de la Bastille. Dans un climat d'union nationale, on y voit une grande foule réunie autour du roi et des députés des 83 départements. Louis XVI assiste à cette fête, et y prête serment à la Nation et à la loi.

Cet événement est fêté, chaque 14 juillet depuis 1880, en tant que Fête nationale française, conjointement avec la prise de la Bastille.

La participation de la foule est immense, très enthousiaste, malgré le mauvais temps. C'est Talleyrand, évêque d'Autun, qui célèbre la messe.

La Fayette, commandant de la garde nationale, en grand uniforme, arrive sur un cheval blanc et monte sur l'estrade. Il prête serment le premier, au nom des gardes nationales fédérées. Puis c'est au tour du président de l'Assemblée de prêter serment au nom des députés et des électeurs. Enfin, le roi prête à son tour serment de fidélité aux lois nouvelles : « Moi, roi des Français, je jure d'employer le pouvoir qui m'est délégué par la loi constitutionnelle de l'État, à maintenir la Constitution décrétée par l'Assemblée nationale et acceptée par moi et à faire exécuter les lois ». La reine, se levant et montrant le Dauphin, déclare : « Voilà mon fils, il s'unit, ainsi que moi, aux mêmes sentiments ».

La multitude prête serment et l'on entonne un Te Deum, puis on se sépare au milieu des embrassements et des vivats dont beaucoup s'adressent à Louis XVI.



Louis XVI



Marie-Antoinette



Lafayette



Talleyrand